
АДМИНИСТРАЦИЯ КИРЖАЧСКОГО РАЙОНА
Газета основана

27 апреля 1931 года

УЧРЕДИТЕЛЬ

Выходит во вторник и пятницу Цена
договорная.№  54 (13300) . ВТОРНИК

2  августа   2016  года .

Сайт газеты: kr8znam.ru

В зале заседаний администрации района состоя�
лась встреча с первым заместителем губернатора
Владимирской области по развитию инфраструкту�
ры, ЖКХ и энергетики Лидией Филипповной Смоли�
ной. Вместе с ней в этот день в Киржач приехали А. А.
Мигачев, директор департамента природопользо�
вания и охраны окружающей среды, представители
департамента ЖКХ и государственной инспекции
административно�технического надзора.

На встрече присутствовали глава администрации
Киржачского района М. В. Горин, главы поселений,
руководители различных структур и подразделений,
должностные лица администрации, руководители ресур�
соснабжающих и управляющих компаний, жители рай�
она.

Л. Ф. Смолина начала свое выступление с вопросов,
связанных с капитальным ремонтом. Программа капре�
монта реализуется во Владимирской области достаточно
успешно не только по количеству собранных средств на
капитальный ремонт, но и по их освоению (80 процентов
собранных в области денег потрачено на капремонт). В
течение двух лет отремонтировано более тысячи домов.

В программе на 2016 год стоят 550 домов, которые
намечено отремонтировать в текущем году. Из них 151
дом уже сдан в эксплуатацию после проведенного кап�
ремонта, остальные в процессе работы. По некоторым
домам договоры не заключены по ряду как объективных,
так и субъективных причин. Есть виды работ, на которые
подрядчик идет неохотно (особенно это касается ремонта
внутридомовых инженерных систем). Л. Ф. Смолина при�
звала директоров управляющих компаний принимать ак�
тивное участие в капитальном ремонте домов, которые
находятся в их ведении, участвовать в конкурсах.

На сегодняшний момент сформирован проект прог�
раммы капремонта на 2017 год. Владимирская область –
единственный субъект Российской Федерации, где гу�
бернатор С. Ю. Орлова приняла решение провести анализ
собираемости по МКД и там, где собираемость будет
100 процентов, капитальный ремонт в многоквартирных
домах перенести на более ранний срок. Сформирована
«бонусная» программа, в которую вошел 41 такой дом.

В Жилищном кодексе прописано, что на капитальный
ремонт можно тратить не менее 80 процентов собранных
средств за предыдущий период и не более 90 процентов.
Во Владимирской области принято решение направить
на капитальный ремонт в 2017 году 90 процентов от соб�
ранных средств.

Киржачский район, к сожалению, не может похвастать�
ся высокой собираемостью. Если в области средняя со�
бираемость на капитальный ремонт составляет 82 про�
цента, а в некоторых МО – за 90 процентов, то по Киржач�
скому району она составляет всего 65 процентов. Но нужно
понимать: сколько собрали средств, столько их и будет
доведено на 2017 год.

Если говорить по муниципальным образованиям, то в
городе Киржаче уровень собираемости на капитальный
ремонт составляет 66 процентов, в Горкинском поселении
– 42,5, в Кипревском – 42,8, в Першинском – 68,8, в Фи�
липповском поселении – 63,3 процента.

Лимиты будут доведены до района, а его руководство
пусть думает дальше, как их распределять.

Затем Л. Ф. Смолина подробно остановилась на вопро�
се переселения из аварийного жилья. На дома, признан�
ные аварийными до 2012 года, выделена финансовая под�
держка, и все жители будут переселены, в чем нет сом�
нений. К сожалению, в Киржачском районе признаны ава�
рийными до января 2012 года только дома в самом городе.

Что касается домов, признанных аварийными уже пос�
ле указанного срока, то ведется реестр таких аварийных
домов. Утверждена областная программа. Те дома, кото�
рые были занесены в федеральный реестр, в эту прог�
рамму попали. Предполагается, что в августе прави�
тельством будет принято решение о предоставлении
финансовой поддержки на 2018�2020 годы именно по

расселению этих домов. Если дома не попали в реестр,
то на них финансовая поддержка распространяться не
будет, а расселять их придется, так как дома признаны
аварийными. Это полномочия муниципальные.

Владимирская область занимает в Российской Феде�
рации 4�е место по реализации программы переселения
из аварийного фонда.

Вслед за этим Л. Ф. Смолина перешла к сфере тепло�
снабжения, сказав, что на территории района работало
12 теплоснабжающих организаций. Такое количество теп�
лоснабжающих предприятий влечет за собой увеличение
тарифов для населения. Есть, конечно, и другие причины,
например, низкий уровень газификации. В настоящее
время область и район уходят от затратных котельных,
вместо них возводятся новые блочно�модульные котель�
ные. В этом году в Киржаче будет построена новая котель�
ная в мкр. Красный Октябрь.

Л. Ф. Смолина сказала о том, что в области утверждены
схемы теплоснабжения, водоснабжения и водоотведения.
Департамент жилищно�коммунального хозяйства создал
комиссию, которая заслушивает отчеты по этим схемам,
так как зачастую они приняты формально и в них необхо�
димо вносить изменения для того, чтобы оптимизиро�
вать. Это влечет за собой разработку предприятиями
инвестиционных программ.

Киржачский район – один из немногих, у которых есть
инвестиционные программы и по теплу, и по воде и прово�
дятся мероприятия в данном направлении. Построены
сети водоснабжения. Данная работа будет продолжать�
ся и дальше.

В течение трех лет в области построены 78 новых ко�
тельных, на 2 процента обновили генерацию теплоснаб�
жения.

И губернатором, и областной администрацией особое
внимание уделяется вопросам газификации. В 2013�2014
годах газификация в области была приостановлена в свя�
зи с большими долгами за газ. Завершались только те
проекты, которые уже были начаты. После того, как губер�
натором было подписано соглашение с «Газпромом» о
погашении долгов и график погашения долгов за 2013
год был выполнен, газификация была продолжена.

Программа газификации утверждается «Газпромом»
по согласованию с администрацией и финансирует ее
«Газпром» РФ. Если в течение трех лет протяженность
газопроводов в области увеличилась на 1757 км, или на
19 процентов, то уровень газификации возрос лишь на
2,7 процента. В сельской местности чуть больше. За этот
период газифицированы 112 населенных пунктов, но, к
сожалению, есть населенные пункты, куда пришел газ,
но, условно, из ста домов газ подключили всего двадцать.
После того, как «Газпром» потратил свои деньги на подве�
дение газа, население оказалось не готово к подключению
своих жилищ, на что со стороны «Газпрома» не раз были
высказаны замечания.

� Эту проблему мы пытаемся решить совместно с орга�
нами местного самоуправления путем оказания помощи
и содействия малообеспеченным гражданам при гази�
фикации населенного пункта, � сказала Л. Ф. Смолина.

НА СНИМКЕ: выступает Л. Ф. Смолина (слева А. А.
Мигачев, справа М. В. Горин).

(Продолжение на 28й стр.)

601010,г. Киржач, ул. Гагарина, д. 10; 28й эт.
Тел. 889198028887808.

*Заём предоставляется наличными денежными средствами на срок от 1
до 32 дней. Гражданам РФ в возрасте от 23 до 85 лет. Размер займа составляет
от 1 тыс. руб. до 30 тыс. руб. При первом обращении от 1 тыс.руб. до 10 тыс.
руб. Размер процентной ставки по займу составляет в день: 1 % (366 % годо�
вых), для пенсионеров по старости 0,7 % в день (256,2 % годовых). В случае
заключения договора на срок 32 дня, при первом обращении в организацию
или при обращении в месяц дня рождения заемщика процентная ставка с 1
по 10 день пользования займом составляет 0,4 % в день (146,4 % годовых), с
11 дня пользования займом процентная ставка составляет 1 % в день (366 %
годовых), для пенсионеров по старости 0,7 % в день (256,2 % годовых). Досроч�
ный возврат займа осуществляется в соответствии с п.4ст.809ГК РФ. Займы
предоставляются ООО МФО «Пятый элемент» (зарегистрировано в реестре
МФО 651503029006503 от 25.05.2015 г., сайт www.5element�mfo.ru). Рекла�
модатель агент на основании агентского договора ООО «Касса взаимопомощи
Регион» свидетельство о гос. рег. серия 29 № 001921649, выдано 17.08.2011 г.
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НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ 
ЗЛОБОДНЕВНЫЕ
ВОПРОСЫ

ДОВОДЯТ ДО СВЕДЕНИЯ
10 августа, с 10 до 12 часов, в общественной приемной

губернатора Владимирской области по Киржачскому
району, расположенной по адресу: г. Киржач, ул. Гагарина,
23, каб. 25 (гостиница «Шерна», 2�й этаж), будет проводить
прием граждан начальник управления МВД по Влади�
мирской области КУКУШКИН Василий Петрович.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА
Уважаемые читатели!

Продолжается подписка
на 2016 год на районную газету

“ Красное знамя”.
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(Продолжение. Начало на 1�й стр.)
В этом году идет проектирование межпоселкового га�

зопровода г. Киржач�д. Новоселово. Строительство дан�
ного объекта предполагается начать в будущем году, после
того как проект пройдет госэкспертизу. Кроме того, в 2017
году планируется в Киржачском районе проектирование
межпоселкового газопровода от д. Ельцы до д. Рязанки.

В текущем году завершится строительство газопро�
вода высокого давления и распределение сетей для газо�
снабжения жилых домов по ул. Янтарная�Стромынская
д. Дворищи, начнется строительство газопровода высо�
кого давления до дд. Илькино�Савино�Ивашево. Завер�
шить это строительство планируется в 2017 году. Также в
этом году идет проектирование газопровода высокого
давления с переводом на поквартирное отопление в д. Дуб�
ки.

Л. Ф. Смолина рассказала о тех мерах, которые будут
предприняты для улучшения качества электроснабжения
как в целом по Владимирской области, так и в Киржач�
ском районе. В районе заменены 409 светильников на
энергосберегающие, вместо промышленной котельной
на мебельной фабрике построена модульная котельная.

В стране внедряется информационная система ГИС
ЖКХ. До 1 января 2017 года в ГИС ЖКХ должны быть за�
регистрированы не только все поставщики информации
– органы местного самоуправления, а также организации
коммунального комплекса, управляющие компании, кото�
рые должны занести всю информацию по домам, кото�
рые обслуживают. Кроме того, должна быть занесена ин�
формация по всем потребителям коммунальных услуг,
даже физическим лицам. Потому что после 1 января 2017
года лицевые счета должны формироваться в элек�
тронном виде для жителей, которые хотят это делать. В
противном случае жители вправе за коммунальные ус�
луги не платить.

Киржачский район занимает последнее место по коли�
честву внесенных в ГИС ЖКХ домов. На территории рай�
она находятся 1966 домов. Занесены в информационную
систему всего 180. Срок занесения данной информации
истекает 1 августа.

� Мы обязываем управляющие компании, ТСЖ занести
всю необходимую информацию, � сказала Л. Ф. Смоли�
на, � а Горкинское, Филипповское МО даже не зарегист�
рировались в системе. Это недопустимо. Также не зареги�
стрировались МУП «Водоканал», ОАО «Киржачагропром�
строй». Зарегистрировались, но не указали свой статус
МУП «Красный строитель», Першинское и Филипповское
ЖКХ. Самая плохая регистрация в ТСЖ. Если до 1 августа
ситуация не изменится, то последствия будут не очень
хорошие.

Также Л. Ф. Смолина обратила внимание присутство�
вавших на то, что с 1 января 2017 года меняется система
сбора, вывоза и утилизации твердых бытовых отходов.
Это становится коммунальной услугой. В каждом субъек�
те РФ будет разработана и утверждена схема сбора, вы�
воза и утилизации ТБО. Все собственники, в том числе и
частных домов, будут обязаны платить за сбор и вывоз
ТБО по тарифу, который будет установлен в субъекте. Ус�
танавливать их будет департамент цен и тарифов. Работа
в этом направлении проводится огромная. Для того, что�
бы схема была правильно разработана и утверждена,
необходима достоверная информация с мест.

В Киржачском районе в минувшем году была выявлена
31 несанкционированная свалка, ликвидированы 13.

Также в своем выступлении Л. Ф. Смолина коснулась
вопроса водопользования. На территории района заре�
гистрированы 6 предприятий, которые сбрасывают сточ�
ные воды в поверхностные водные объекты. По ним заме�
чаний нет. Все соблюдают правила природопользования.

Л. Ф. Смолина осветила и другие актуальные темы, а
затем перешла к ответам на вопросы, которых оказалось
немало.

Глава Горкинского поселения М. В. Диндяев сказал о
том, что при составлении административного протокола
обязательно наличие паспорта человека, на которого он
составляется. Какие меры можно предпринять к дач�
никам, которые не зарегистрированы на территории и

не заключили договоры на
вывоз мусора, если они не
открывают двери и не пре�
доставляют документы?
Представитель инспекции
административно�техни�
ческого надзора дал не�
сколько советов по решению
данной проблемы.

Глава Першинского по�
селения В. Д. Петрова зада�
ла вопрос об аварийном до�
ме на ул. Заречная. Л. Ф.
Смолина ответила, что ре�
естр аварийных домов ведет
госкорпорация «Фонд со�
действия реформированию
ЖКХ». Сведения о домах,
которые были занесены в июне в систему (она выгру�
жается автоматически), попали в программу. Если све�
дения по домам не были занесены своевременно, то они
в программу не попали, и деньги выделяться не будут.

� Надо работу свою выполнять ответственно, � сказала
Л. Ф. Смолина. – Мы ежеквартально направляем во все
органы местного самоуправления письма с просьбой о
ведении реестра, о предоставлении данных и их занесе�
нии. За переселение из аварийного жилья отвечают ор�
ганы местного самоуправления.

Жители попытались объяснить более подробно сло�
жившуюся ситуацию, сказав о том, что их дом был приз�
нан аварийным в 2012 году. Ранее они входили в го�
родское поселение, а в 2015 году их присоединили к Пер�
шинскому поселению. Пять лет они находятся в подве�
шенном состоянии. Разъяснения по данному вопросу дали
М. Н. Мошкова, заместитель главы городской админист�
рации, глава администрации района М. В. Горин.

М. В. Горин сказал, о том, что официально аварийным
дом был признан только недавно Першинским поселе�
нием. До этого, в 2012 году, дом был признан аварийным,
но в связи с расположением земельного участка, на кото�
ром он находился, не в черте города, а на территории
района, постановлением была отменена аварийность
этого дома и пошла процедура передачи данного дома в
поселение Першинское. К сожалению, передача осуще�
ствлялась более двух лет.

М. В. Горин обратился к Л. Ф. Смолиной с просьбой
изыскать возможность и внести данный дом в программу
переселения из аварийного жилья. В ходе обсуждения
вопроса жители также отметили то, что возникла не�
которая путаница с нумерацией дома. М. В. Горин сказал,
что в этом вопросе нужно в кратчайшие сроки навести
порядок, чтобы не было никакой путаницы с нумерацией.

Л. Ф. Смолина сказала, что необходимо поднять все
документы, касающиеся данного дома, исправить пу�
таницу с его нумерацией, чтобы был правильный адрес
и у людей не было проблем с регистрацией. В течение
месяца в данный вопрос должна быть внесена ясность,
и жители получат ответ.

Затем к Л. Ф. Смолиной обратились жители Киржача,
которые должны переселиться в этом году из аварийного
жилья в новый дом, но у них нет ясности, принят ли этот
дом в эксплуатацию?

Л. Ф. Смолина успокоила присутствовавших на встре�
че женщин, что, в отличие от жителей аварийного дома
ул. Заречной, у них есть 100�процентная гарантия, что их
переселят. Л. Ф. Смолина порекомендовала городским
властям всегда давать людям предварительные дого�
воры, чтобы они знали, в какую квартиру будут переселе�
ны. В августе этот дом будет заселен.

Несколько вопросов задали жители мкр. мебельной
фабрики. Они касались возросшей оплаты за отопление
с вводом модульной котельной, оплаты за канализацию.

Л. Ф. Смолина подробно ответила на каждый из них.
Также разъяснения по данным вопросам дали М. Н. Мош�

кова, заместитель главы городской администрации, и
А. С. Деркачев, директор МУП «Водоканал».

Л. Ф. Смолина также сказала о том, что малообеспе�
ченные люди могут обратиться в органы соцзащиты за
получением субсидии на оплату ЖКХ, если у них расходы
по коммунальной услуге превышают 18 процентов от
среднего дохода семьи. Во Владимирской области на
поддержку малообеспеченных граждан расходуется без
малого 1 млрд. руб.

Одна из жительниц, достигнув пенсионного возраста
и лишившись работы, затронула тему трудоустройства
пенсионеров, сказав о том, что в Киржаче в ее возрасте
нереально устроиться на работу. Л. Ф. Смолина посо�
ветовала ей обратиться в Центр занятости, где всегда
есть вакансии, которые могут заинтересовать пенсионе�
ров. Другой вопрос, какую именно работу ищет женщина?

Другая жительница мкр. мебельной фабрики с возму�
щением говорила о том, что если раньше она платила за
откачку канализации по счетчику: сколько потратила воды
� за столько и заплатила, то теперь вынуждена платить с
квадратных метров. В месяц выходит сумма более 800
рублей.

А. С. Деркачев проинформировал, что МУП «Водока�
нал» готов заключить с жителями договор напрямую, без
управляющей компании. Л. Ф. Смолина сказала, что в
настоящее время по всей стране изменяется подход в
пользу прямых договоров.

 Что касается вывоза ЖБО, Л. Ф. Смолина дала задание
МУП «Водоканал» до 1 августа заключить прямые дого�
воры с жителями микрорайона и доложить в департа�
мент.

Одна из жительниц, которая на протяжении ряда лет
пытается добиться оборудования неподалеку от налого�
вой инспекции искусственной неровности («лежачего
полицейского), подняла на встрече этот вопрос вновь.
Л. Ф. Смолина ответила, что разрешение на установку
искусственной неровности дает ГИБДД и посоветовала
городской администрации в очередной раз обратиться
в ГИБДД с просьбой установить в данном месте «лежа�
чего полицейского».

Вопросов на встрече было задано немало, но все�таки
большинство из них были связаны с проведением капи�
тального ремонта, актуализацией программы капремон�
та и т. д. Чувствовалось, что эти проблемы волнуют многих
присутствовавших.

На все вопросы Лидия Филипповна постаралась от�
ветить подробно и доходчиво, часть обращений взяла
на контроль, по ряду вопросов дала поручения руково�
дителям органов местного самоуправления. Некоторым
участникам встречи, озабоченным проведением ремонта
в своих МКД, Л. Ф. Смолина посоветовала переходить на
спецсчет и самим решать, что и в какие сроки ремонти�
ровать в своих домах.

        И. АВДЕЕВА.
НА СНИМКЕ: участники встречи.

Фото автора.

 Очередное оперативное совещание состоялось
26 июля в приемной главы города Киржач Н. В. Ско�
роспеловой. В планерке приняли участие замести�
тель главы администрации М. Н. Мошкова, заведую�
щие отделами транспорта, социальной и молодеж�
ной политики, а также руководители ресурсоснаб�
жающих и управляющих компаний.

О КУЛЬТУРНЫХ И СОЦИАЛЬНО ЗНАЧИМЫХ
СОБЫТИЯХ

Г. Г. Александрова, заведующая по социальной и моло�
дежной политике, рассказала, что в рамках празднования
Дня ВДВ РФ, второго августа, в парке 36�й гвардейской
дивизии состоится митинг. Начало в 11.00.

6 августа на территории сквера «Александровский сад»
(мкр. мебельной фабрики) состоится грандиозный празд�
ник, посвященный 85�летию «Киржачской типографии».
Специальный гость праздника – Юрий Лоза. Вход сво�
бодный. Начнется мероприятие в 16.00.

УЛИЧНОЕ ОСВЕЩЕНИЕ И
ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ ГОРОДА

Директор РЭС «ВОЭК» В. Г. Тюленев сообщил, что его
компания продолжает работы по капитальному ремонту
воздушных линий электропередач на улице Десантников
(от Мичурина до Садовой) и улице Садовой (от ул. Тек�
стильщиков до ул. Десантников). На прошлой неделе
осуществлялся ремонт кровель и оборудования некоторых
трансформаторных подстанций. Н. В. Скороспелова доба�
вила, что по результатам аукционов определен подрядчик

на ремонт сетей уличного освещения на участках улицы
Некрасовская и проезда Строителей. «А улицу Северная,
� дополнила М. Н. Мошкова, � мы переключим с аварийного
источника электроснабжения на стабильный».

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ
УПРАВЛЯЮЩИХ КОМПАНИЙ

УК «Наш дом» работает в штатном режиме. Предпри�
ятием осуществляются мероприятия по ремонту отмосток,
покосу придомовых территорий МКД (улицы Чехова,
Октябрьская и другие). Производятся работы по подго�
товке к зиме: в подъездах многоквартирных домов меняют
окна, двери, ведется ремонт кровель и вытяжек (ул. Ленин�
градская, 108), систем отопления (ул. Южная, 4).

Директор управляющей компании Т. В. Циглер проин�
формировала, что капитальный ремонт МКД № 2 и № 5
по улице Чехова уже производится. Глава города задала
вопрос Татьяне Викторовне об асфальтировании придо�
мовых дорог, которое до сих пор не началось. Директор
УК «Наш дом» доложила, что к работам никак не может
приступить подрядчик, хотя заявка на асфальтирование
подана ещё неделю назад.

Представитель компании ООО «Монолит» уведомил
присутствовавших, что на прошлой неделе в рамках теку�
щего ремонта сделаны кровли по адресам: ул. Совхозная,
1 и ул. Привокзальная, 9. Произведены ремонтные работы
внутриинженерных систем многоквартирных домов: по
ул. Владимирская, 33 и ул. Молодежная, 7 осуществлена
замена водопроводных лежаков, в кв. Прибрежный, 3 вы�
полнен ремонт межпанельных швов, по улице 40 лет Ок�
тября, 26 заменена часть конструкции ливневой канали�
зации.

Капитальный ремонт кровли дома № 9 по улице Десант�
ников продолжается. В данный момент выполнены при�
близительно 50 процентов необходимого объема работ.

РЕМОНТ И СТРОИТЕЛЬСТВО
ДОРОЖНЫХ ОБЪЕКТОВ

Светлана Владимировна Корнилова, заведующая
транспортным отделом горадминистрации, проинформи�
ровала, что ремонт тротуара по улице Свердлова закончен.
Однако подрядчик ещё должен нанести дорожную
разметку по этой улице, а также по улице Гагарина.

На улице Гагарина выполняются мероприятия по стро�
ительству тротуара. На участке улицы Больничный проезд
в данный момент ведется ремонт автодороги. В скором
времени будет производиться ремонт дорожного полотна
в мкр. Красный Октябрь по улице Первомайская.

О РАБОТЕ ВОДОСНАБЖАЮЩИХ
ОРГАНИЗАЦИЙ

Директор МУП «Водоканал» А. С. Деркачев сообщил о
проводимых подготовительных работах по ремонту кол�
лектора и водопровода вблизи улицы Метленкова. Также
в августе текущего года будет отремонтирован водопро�
вод по ул. Мичурина. «Водоканал» продолжает подключать
к сетям водоснабжения новых абонентов, уже подключено
100 жилых помещений горожан.

ООО «КО «ВодСток» работает согласно плану. Директор
компании Н. С. Брыкин доложил, что закончено строи�
тельство водопроводной линии от дома № 4 до дома № 8
по улице Южная (мкр. Красный Октябрь).

О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДРУГИХ
РЕСУРСОСНАБЖАЮЩИХ ПРЕДПРИЯТИЙ
Директор структурного подразделения ООО «Влади�

миртеплогаз» в г. Киржач А. Е. Ильин проинформировал
о производимом ремонте теплотрасс, находящихся на
улицах Советская и Владимирская.

А. П. Харитонов, директор МУП «Красный строитель»,
сообщил, что сотрудниками компании начата организация
претензионной работы для сокращения дебиторской
задолженности.

А. ОЛЕЙНИК.

 ИЗ ГОРОДСКОЙ  АДМИНИСТРАЦИИ

ВЕСТИ С ПЛАНЕРКИ

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ 
ЗЛОБОДНЕВНЫЕ ВОПРОСЫ
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Легализация работодателями заработ�
ной платы остается одной из самых острых
на сегодняшний день проблем. Немало ру�
ководителей предприятий и индивидуаль�
ных предпринимателей предпочитают вы�
плачивать заработную плату своим работ�
никам в конвертах.

И, получая такие доходы, граждане не
задумываются о том, что когда�нибудь на�
ступит время получения пенсии, которая бу�
дет являться основным, а, может быть, и
единственным источником их существова�
ния.

Высокий уровень заработной платы спо�
собствует росту профессиональной актив�
ности работников, повышает общий уро�
вень их жизни. При этом бюджет получает

больше налоговых поступлений от заработ�
ной платы, поднимается уровень уплаты
страховых взносов и отчислений в различ�
ные фонды, что расширяет возможности
социальной защищенности работающего
населения.

Трудность выявления этих нарушений
заключается в том, что они совершаются с
молчаливого согласия работников, которые
практически становятся соучастниками
налогового правонарушения.

К каким последствиям может привести
выплата «серой», «теневой» заработной
платы:

� потеря трудового стажа при начисле�
нии пенсии за весь период времени, в ко�
тором работали без заключения трудового

договора, а при наличии трудового догово�
ра получают её (пенсию), рассчитанную,
исходя только из официально полученной
зарплаты;

� лишение всех социальных гарантий
(права на оплату больничного листа, на по�
собие по беременности и родам, на охрану
труда, в том числе возмещения ущерба в
случае трудового увечья, всех доплат,
предусмотренных трудовым законодатель�
ством и пр.). Перечень потерь для работ�
ника, получающего «серую» зарплату, мож�
но продолжать и продолжать. В частности,
он не получит кредит в банке, так как не
может подтвердить свою кредитоспособ�
ность. Подчас сиюминутная выгода может
привести к очень тяжелым последствиям;

� отсутствие возможности получения в
полном объеме предусмотренных законо�
дательством социальных (на лечение, свое
обучение и обучение детей) и имуществен�

ных вычетов (на приобретение дома, квар�
тиры).

Проблема выплаты заработной платы
неофициальным путем может быть решена
только при активном участии граждан в
деле защиты своих социальных прав, и
начинать бороться за свои права нужно
сегодня!

По фактам неофициальной выплаты за�
работной платы граждане могут обра�
титься с заявлением на телефон доверия
Межрайонной ИФНС России № 11 по Вла�
димирской области 8 (49237) 2�34�57.

Для сведения. Размер прожиточного
минимума Владимирской области за
I квартал 2016 года для трудоспособного
населения учрежден Постановлением
№ 341 от 20.04.2016 года и составляет –
9962 рубля в месяц.

МИФНС России № 11
по Владимирской области.

Депутаты Законодательного Собрания
одобрили основные направления нало%
говой, бюджетной и долговой политики
Владимирской области для проекта
областного бюджета на 2017 год и на пла�
новый период 2018 и 2019 годов.

Доходы областного бюджета в 2017 году
прогнозируются в сумме 44,8 миллиар�
да рублей, расходы � 47,9 миллиарда.
Дефицит составит 3,1 миллиарда рублей.
Председатель Законодательного Собра�
ния Владимир Киселёв уточнил, что
областной бюджет на 2017�2019 годы тра�
диционно останется «социальным» � на эту
сферу планируется направить более 70
процентов. Исполнение в полном объеме
региональных социальных обязательств
остается приоритетом в работе областной
власти.

Также в планах на следующий год � ин�
дексация социальных выплат и оплаты
труда работников учреждений, не вошед�
ших в «дорожные карты», на уровень, близ�
кий к инфляции, и в сроки, установленные
на федеральном уровне. Кроме того, сред�
ства из областного бюджета направят на
приобретение школьных автобусов для
сельских школ взамен изношенных.

Еще в ближайшую трехлетку преду�
сматривается ежегодный ввод в действие
не менее 1�2 общеобразовательных
школ: в 2017 году � школы�сада в Гусь�Хрус�
тальном районе, в 2018 году � в Кольчугино
и Петушках. Выделят средства и на обнов�
ление парка автомобилей «скорой помо�
щи», оснащенных современным медицин�
ским оборудованием. Также планируется
строительство детского инфекционного
корпуса областной детской клинической
больницы и перинатального центра об�
ластной клинической больницы. В Петуш�
ках должен появиться ФОК, во Владимире
� ледовый дворец, а в Судогде � крытый
каток.

При поддержке Фонда содействия ре�
формированию ЖКХ до 1 сентября 2017
года предполагается полностью ликви�

дировать аварийный жилищный фонд,
признанный таковым на 01.01.2012 г. За
весь же период действия программы бу�
дет переселен 3531 гражданин из 1593 ава�
рийных жилых помещений, из них в 2017
году � 674 гражданина из 307 аварийных
жилых помещений.

 Одними из приоритетных направле�
ний расходов останутся: поддержка до�
рожного и сельского хозяйства, малого и
среднего бизнеса, занятости населения,
инвестиционной привлекательности об�
ласти. Продолжится субсидирование про�
ектов, направленных на модернизацию
экономики и поддержку инноваций.

В целях улучшения материального
положения семей, в которых одновременно
рождается трое и более детей, депутаты
приняли два закона. В первом � при рож�
дении 3�х и более детей одновременно
гражданам, проживающим в области не
менее 3�х лет, будут предоставляться бес�
платно участки для индивидуального жи�
лищного строительства независимо от их
имущественного положения и обеспечен�
ности жильем. Вторым законом увеличен
до 100 тысяч рублей размер денежной вы�
платы при рождении 3�х и более детей од�
новременно.

� Мы считаем, � прокомментировал Вла%
димир Киселёв, � что семья, в которой
родилась тройня, нуждается в особой и
безотлагательной материальной под�
держке со стороны государства. И эту по�
мощь нужно оказывать своевременно,
когда она действительно необходима.

Также на сегодняшнем заседании ЗС
депутаты установили административную
ответственность за жестокое обращение с
животными, повлекшее их гибель или уве�
чье, предусмотрев штрафы на граждан от
3 до 5 тыс. руб., на должностных лиц – от 10
до 15 тысяч рублей, на юридических лиц –
от 50 до 100 тысяч. Отвечая на вопрос
журналистов по поводу введенной меры
ответственности, Владимир Киселёв за�
метил, что считает � штраф за жестокое

об�ращение с животными, возможно,
должен быть и больше. Но сейчас депутаты
огра�ничены федеральными нормами.

Парламентарии приняли закон «О го%
сударственной поддержке народных
художественных промыслов и ремес%
ленной деятельности во Владимирской
области», которым предусматриваются
такие меры их государственной поддержки
как содействие продвижению и сбыту
изделий, предоставление госгарантий
области, предоставление грантов из об�
ластного бюджета, установление нало�
говых и других льгот. Для получения госу�
дарственной поддержки необходима ре�
гистрация субъектов народных художе�
ственных промыслов и ремесленной дея�
тельности на территории области в каче�

стве юридических лиц или индивидуаль�
ных предпринимателей, а также отсутст�
вие задолженности в бюджеты всех уров�
ней и внебюджетные фонды.

Депутаты поддержали обращение кол�
лег из ЗС Республики Карелия к министру
труда и соцзащиты РФ М. А. Топилину. На�
родные избранники предлагают поднять
сумму ежемесячных компенсационных
выплат матерям в период нахождения в
отпуске по уходу за ребенком от полутора
до трех лет, до минимального размера
оплаты труда. Владимир Киселёв в этой
связи подчеркнул, что сумму компенса�
ций действительно необходимо пере�
сматривать, ведь она не менялась с 1994
года и составляет сегодня 50 рублей.

Этот вопрос возникает у людей в тот
момент, когда заканчивается срок дого�
вора страхования дома или квартиры, а
с предложениями по новой страховке
приходят представители сразу несколь�
ких страховых компаний и наперебой
предлагают скидки, льготы на страхова�
ние и дополнительные выгоды. Именно с
этой проблемой в последнее время стал�
киваются жители Киржачского района.

� Раньше на территории Владимирской
области работали агенты только компа�
нии «РОСГОССТРАХ», сегодня выбор для
страхователей огромный. В регионе по
итогам 2015 года о своем присутствии
заявили 60 страховщиков. Большинство
из них до последнего времени специа�
лизировались на автостраховании. Одна�

ко время диктует свои правила, и убы�
точное ОСАГО сегодня все хотят компен�
сировать добровольными видами, � ком�
ментирует ситуацию руководитель стра�
хового отдела компании «РОСГОССТРАХ»
Надежда Богатова. � Мы не рассмат�
риваем других страховщиков как своих
конкурентов. Мы � «коллеги по цеху», у нас
одно общее дело и одна цель � помочь жи�
телям области и района в трудной ситу�
ации, убедить клиента в том, что страхо�
вой полис � это надежный инструмент
финансовой защиты семейного бюдже�
та от непредвиденных трат.

� К сожалению, до сих пор для боль�
шинства граждан решающим фактором
при выборе страховщика является стои�
мость страховки. На этапе заключения
договора люди редко думают о том, куда
им придется обращаться в случае на�
ступления страхового события за урегу�
лированием убытка, насколько финансо�
во устойчив страховщик, есть ли у него
лицензия на данный вид страхования
и какова история его деятельности. А
ведь это, пожалуй, самые важные фак�
торы, на которые стоит обратить внима�
ние.

К слову сказать, за 2015 год общее ко�
личество страховщиков в России сокра�
тилось на 84 компании, или на 20 про�
центов и далеко не все покинули рынок,
полностью рассчитавшись по своим обя�
зательствам.

В моей практике были случаи, когда
люди приходили к нам в офис и просили

помочь найти контакты таких вот фирм
«однодневок». Конечно, мы разъясняем
жителям, как надо поступать в том или
ином случае, при возможности находим
телефоны и адреса офисов тех фирм, где
было застраховано имущество жителей.
Нельзя оставаться равнодушными к бе�
де других людей. Мы постоянно помним
о том, что это, в первую очередь, наши
земляки и уж только потом � наши по�
тенциальные клиенты. После подобных
историй многие по�другому смотрят на
страхование, на то, кому доверить самое
дорогое.

Владимирская область не принадле�
жит к числу местностей с экстремаль�
ными климатическими условиями, одна�
ко, в последние годы природа все чаще
преподносит нам свои «сюрпризы». Лес�
ные пожары, обильные снегопады и па�
водковые воды причиняют серьезный
ущерб имуществу граждан.

Только за первое полугодие 2016 года
Владимирский филиал компании «РОС�
ГОССТРАХ» выплатил жителям региона
по застрахованному имуществу более
50 млн. рублей. Средний размер выплаты
составил порядка 141 тысячи рублей, и
это при том, что средняя стоимость стра�
ховки составляет всего 5,9 тысячи руб�
лей. Согласитесь, что страхование � это
грамотный и экономически выгодный
вариант защиты имущества. Хочу отме�
тить, что в компании работают лучшие
специалисты по страхованию. Именно
«РОСГОССТРАХ» стал кузницей кадров

для всех страховщиков. 95�летняя исто�
рия страхования позволила не просто
сформировать статистику наступления
страховых случаев, но и грамотно вы�
строить экономически обоснованную та�
рифную политику. Это позволяет сфор�
мировать резерв для страховых выплат,
что, в свою очередь, гарантирует нашим
клиентам возмещение полученного ущер�
ба.

В компании большое внимание уделя�
ется обучению сотрудников. У нас суще�
ствует серьезная система повышения
профессиональных компетенций со�
трудников от школы страхового агента до
корпоративного университета, где пре�
подают лучшие специалисты страны и
зарубежья. Все это позволяет нам оста�
ваться на лидирующих позициях.

Сегодня в регионе застраховано по�
рядка 45�50 процентов загородных стро�
ений и почти 80 процентов из них нахо�
дятся под страховой защитой компании
«РОСГОССТРАХ». Но если при возобнов�
лении полиса у клиента возник вопрос:
«Кому доверить защиту своего дома или
квартиры?» хочу сказать одно � каждый
выбирает самостоятельно. Главное � быть
уверенным в том, что этот выбор был вер�
ным, а договор страхования заключен
правильно, без «подводных камней» и с
учетом всех ваших пожеланий.

От себя хочу добавить – мы были ря�
дом с вами 95 лет и будем делать все для
того, чтобы оправдать ваше доверие в
будущем. Всем землякам я желаю, чтобы
в вашей жизни были только приятные со�
бытия.

ПАО СК «Росгосстрах».
На правах реламы.

Владимир Киселёв: «Бюджет области останется «социальным»

«Теневая  зарплата и ее последствия»

КОМУ ДОВЕРИТЬ ДОМ РОДНОЙ?
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Когда�то у бывшего предприятия «Сельхозтехника»
было тесно от грузового автотранспорта и тракторов.
Предприятие оказывало различные услуги колхозам и
совхозам, а позднее СПК. В настоящее время здесь не�
сколько предприятий, изготавливающих различную про�
дукцию, а также то, что осталось от ООО «Сельхозхимия»,
которое раньше занималось известкованием кислых
почв, вывозкой торфа, разбрасыванием органических
удобрений по полям хозяйств. Был мощный механизи�
рованный отряд, а также автоколонна грузовых автомашин.
Численность работающих превышала сто человек. По�
смотрим, что представляет данная организация в
настоящее время.

О чем поведал директор
Владимира Григорьевича Федянина, руководителя

ООО «Сельхозхимия», я застал в кабинете. Он собирался
уходить по делам, но на ряд вопросов ответил. Как я вы�
яснил, организация дышит на ладан. Здесь в основном
занимаются распродажей приготовленных ранее удоб�
рений по семьсот рублей за кубометр. Ныне разработкой
торфяных месторождений и вывозкой с них торфа не
занимаются. Все эти земли передали в аренду другим
предприятиям, а ООО «Сельхозхимия» осталось ни с чем.
Все ранее существовавшие проекты на разработку торфя�
ных месторождений, специальные карты канули в лету,
хотя стоили организации немалых денег. Удобрения про�
дают не намного выше себестоимости. Приобретать их
могут как юридические, так и физические лица.

� А перевозкой грузов занимаетесь? � спрашиваю
Владимира Григорьевича.

� Нет, � получил ответ.
� А почему?! � удивляюсь.
� С кадрами у нас проблема, водителей нет.
� Из�за низкой зарплаты разбежались?
� Нет. Зарплата у водителей была неплохая. Не ниже

чем в других коллективах.
� Так что повлияло на то, что водителей у вас не

осталось?
� Разные причины. Некоторые свое дело организовали,

другие нашли работу поближе к дому, некоторые по
возрасту, состоянию здоровья уволились.

� И сколько же в организации работающих? �
интересуюсь.

� Двадцать человек, а водитель только один остался.
� И что же, на этом конец организации?
� Нет, стараемся и надеемся поправить ситуацию.
Очень хочется, чтобы это получилось у директора Вла�

димира Григорьевича Федянина. На этой обнадеживаю�
щей ноте мы с ним расстались.

В компании «Приоритет»
В производственном цехе шумно. Работают станки, дви�

жутся автокары, ложится в стопы готовая продукция – об�
лицовка (обналичка) для дверей. Продукцию можно ис�
пользовать для обшивки внутренних помещений, в ка�
честве плинтусов и т. д.

� У нас работают сорок человек, � рассказывает дирек�
тор Алексей Николаевич Трофимов. – Наша продукция
пользуется спросом. Так, на следующий месяц заявок по�
ступило значительно больше, и производство продукции
увеличим. Заказчики у нас, в основном, постоянные, среди
них предприятие «Арболеда» и другие.

� А существуют у вас какие�то проблемы,
мешающие работе?

� В финансовом плане нет. Мы являемся надежными
налоговыми плательщиками и пополняем бюджеты разных
уровней. Могу назвать только одну проблему – в районе
нет подготовленных рабочих по нашему профилю, и
приходится обучать людей. А оборудование у нас довольно
сложное, требования к качеству продукции жесткие.

В обширном цехе находилось немало оборудования, и
в конце своеобразного конвейера из�под резального аг�
регата выходила готовая продукция, которую попытался
сфотографировать.

В конторе «Техком»
Контора «Техкома» расположена ближе всех к автобус�

ной остановке. Раньше в этом здании находились рабочий
кабинет управляющего районным объединением «Сель�
хозтехника» Ивана Сергеевича Емельянова, а также каби�
неты специалистов финансового управления и бухгал�
терии. Ныне в офисе расположены кабинеты руководства
фирмы предприятия «Техком» и специалистов.

В день моего посещения за руководителя фирмы был
Сергей Александрович Харитонов. У него выяснил, что
здесь находится только офис фирмы, а производство
размещено в деревне Смольнево. Всего в «Техкоме» тру�
дятся пятьдесят человек и заняты производством специ�
альных пучков проводов для автомобилей.

� И как у вас идут дела? – интересуюсь у Сергея
Александровича.

� В настоящее время объемы работы уменьшились. Ав�
томобильная промышленность переживает не лучшие вре�
мена, а с этим связана и наша деятельность. Но выплату
зарплаты мы не задерживаем.

� А как так получилось, что офис у вас в Киржаче, а
производственная часть в деревне Смольнево?

� Раньше в Киржаче было очень сложно найти свобод�
ные площади, � получил ответ, � а в настоящее время пере�
носить производство в город нецелесообразно. Это очень
затратное дело, к тому же и работают там люди, прожи�
вающие рядом с производством.

Общее знакомство
В не так давно появившихся корпусах обосновалась еще

одна фирма, производящая запасные части для электро�
оборудования автобусов и автомашин. В основное произ�
водство входят такие подразделения, как «Запчасть «Экс�
порт», «Спектор Пласт», «Гостехнология», «Автоэлектро�
контакт». Генеральным директором является А. У. Ольман.
В день моего посещения бывшей территории объедине�
ния «Сельхозтехники» его в офисе не было. Попробуем
побывать здесь попозже, если заинтересованность про�
явит генеральный директор.

Бывшая ремонтная мастерская объединения «Сельхоз�
техника» ныне принадлежит ООО «Газ�Гарант». Пока еще в
мастерской находится оборудование объединения, при�
менявшееся для производства кабин тракторов марки
МТЗ. Что здесь будет размещено, пока является коммер�
ческой тайной.

В. ДМИТРИЕВ.
НА СНИМКЕ: здание, в котором размещена компания

«Приоритет».
Фото автора.

ОБОЮДНЫЙ
ИНТЕРЕС

Поставку молока в детские сады мик�
рорайона Красный Октябрь осуществляет
глава крестьянско�фермерского хозяйства

Анатолий Дмитриевич Антонов. Руководство
дошкольных учреждений, оценив качество
животноводческой продукции и четкую по�
ставку молока в утренние часы, заключило
с А. Д. Антоновым договоры на продолжение,
устраивающее обе стороны сделки до конца
текущего года.

Из городских дошкольных учреждений

связи с фермерским хозяйством А. Д. Анто�
нова установило только руководство дет�
ского сада № 37. Продукция местных кре�
стьянско�фермерских хозяйств гораздо ка�
чественнее и полезнее долго хранящегося
молока с различными нежелательными до�
бавками.

Нашим общественным потребителям

животноводческой продукции следует нала�
живать крепкие связи с местными произво�
дителями молока, мяса и другой продукции,
что положительно скажется на состоянии
здоровья детей, а также взрослого насе�
ления.

Д. ВЛАДИМИРОВ.

Сотрудники ОМОНа регионального УМВД
принимали в гостях воспитанников военно�
патриотического клуба «Доблесть» из горо�
да Киржача. Встреча была организована
по инициативе общественного совета при
УМВД России по Владимирской области в
рамках мероприятий по патриотическому
воспитанию и профориентации молодежи.

Знакомство с подразделением началось
с осмотра техники и образцов вооружения
сотрудников силовых подразделений Рос�
сийской Федерации. Ребятам показали
бронированный костюм сапера для разми�
нирования неизвестных взрывных уст�

ройств весом около 40 килограммов. С по�
мощью сотрудника самые сильные смогли
примерить и почувствовать этот костюм на
себе.

Дети увидели мемориальную доску па�
мяти сотрудников, погибших при испол�
нении служебного долга. В ходе встречи
бойцы познакомили гостей с историей со�
здания отряда, требованиями к сотруд�
никам спецподразделений, а также обсуди�
ли с ними такое понятие, как патриотизм и

пожелали детям прилежно учиться, не да�
вать в обиду слабых, всегда оставаться хо�
рошими людьми.

Затем мальчишки и девчонки получили
возможность посмотреть и потрогать на�
стоящее оружие и экипировку, состоящие
на вооружении ОМОНа, посоревноваться в
сборке�разборке автомата и пистолета.
Дети с нескрываемым интересом приме�
ряли бронированный шлем и бронежилет,
фотографировались с автоматами.

Далее полицейские пригласили учеников
в спортивный зал, где инструктор провел с
ними мастер�класс по приемам самообо�
роны.

Ребята получили массу положительных
эмоций от встречи с сотрудниками поли�
ции, узнали много нового о службе, а неко�
торые даже изъявили желание стать поли�
цейскими, когда вырастут.

Пресс-служба ГУВД МВД
по Владимирской области.

Фото В. Ладыгина.

ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ

Особенности проведения
следственных действий

с участием
несовершеннолетнего

Особенности проведения допроса, очной ставки, опо�
знания и проверки показаний с участием несовершен�
нолетнего регламентируются статьей 191 Уголовно�про�
цессуального кодекса Российской Федерации (далее
УПК РФ).

С 1 января 2015 года вступили в законную силу изме�
нения, внесенные в УПК РФ Федеральным законом от
28.12.2013 г. № 432 «О внесении изменений в отдельные
законодательные акты Российской Федерации в целях
совершенствования прав потерпевших в уголовном су�
допроизводстве».

Значительные изменения новый закон внес в ст. 191
УПК РФ.

Так, при проведении допроса, очной ставки, опознания
и проверки показаний с участием несовершеннолетнего
потерпевшего или свидетеля, не достигшего возраста
шестнадцати лет либо достигшего этого возраста, но
страдающего психическим расстройством или отстаю�
щего в психическом развитии, участие педагога или
психолога обязательно.

При производстве указанных следственных действий
с участием несовершеннолетнего, достигшего возраста
шестнадцати лет, педагог или психолог приглашается
по усмотрению следователя.

Указанные следственные действия с участием несо�
вершеннолетнего потерпевшего или свидетеля в воз�
расте до семи лет не могут продолжаться без перерыва
более 30 минут, а в общей сложности � более одного ча�
са, в возрасте от семи до четырнадцати лет � более од�
ного часа, а в общей сложности � более двух часов, в
возрасте старше четырнадцати лет � более двух часов,
а в общей сложности � более четырех часов в день. При
производстве указанных следственных действий вправе
присутствовать законный представитель несовершен�
нолетнего потерпевшего или свидетеля.

Потерпевшие и свидетели в возрасте до шестнадцати
лет не предупреждаются об ответственности за отказ от
дачи показаний и за дачу заведомо ложных показаний,
однако им указывается на необходимость говорить прав�
ду.

Согласно части 3 статьи 191 УПК РФ, введенной в
действие новым законом, следователь вправе не допус�
тить к участию в допросе несовершеннолетнего потер�
певшего или свидетеля его законного представителя,
если это противоречит интересам несовершеннолетнего
потерпевшего или свидетеля. В этом случае следова�
тель обеспечивает участие в допросе другого законного
представителя.

При проведении допроса, очной ставки, опознания и
проверки показаний с участием несовершеннолетнего
потерпевшего или свидетеля, не достигшего возраста
шестнадцати лет либо достигшего этого возраста, но
страдающего психическим расстройством или отстаю�
щего в психическом развитии, по уголовным делам о
преступлениях против половой неприкосновенности не�
совершеннолетнего участие психолога обязательно.

При производстве данных следственных действий с
участием несовершеннолетнего потерпевшего или
свидетеля обязательно применение видеозаписи или
киносъемки. Однако, если несовершеннолетний потер�
певший или свидетель либо его законный предста�
витель против этого возражают, то видеозапись или
киносъемка не применяется. При этом материалы ви�
деозаписи или киносъемки хранятся при уголовном деле.

Ю. КОРОЧКИНА,
старший помощник
прокурора района,

младший советник юстиции.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВО  НА ТЕРРИТОРИИ БЫВШЕЙ
«СЕЛЬХОЗТЕХНИКИ»

В ГОСТЯХ У СОТРУДНИКОВ ОМОНа
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ТРУЖЕНИК  ТЫЛА

ЕСТЬ ЧТО
ВСПОМНИТЬ

“Жизнь прожить �  не поле перейти”
                                    Русская пословица.

Тяжелая, насыщенная событиями жизнь осталась за
спиною Ивана Ивановича Гузёва. Рано он стал взрослым
и сам добывал для себя хлеб насущный. Восемь ребяти$
шек было в семье родителей. За пять лет до начала Ве$
ликой Отечественной войны Иван Александрович и Анна
Григорьевна из деревни Дворищи перебрались в посе$
лок Красный Октябрь. На новом месте спокойно пожить
почти и не пришлось. Ивана Александровича призвали
в Красную Армию, а когда началась война – направили
на фронт.

Тревожные наступили дни. Вечерами было видно, как
в стороне Москвы чертили небо лучи прожекторов, что$
то бухало. Глядя на далекое зарево, Анна Григорьевна
плакала. А потом она тяжело заболела. Ване Гузёву было
в ту пору девять лет.

На жительство к деду
Ваня шел за телегой, на которой лежала без сознания

мать, до самой больницы. Больную положили в коридор,
так как мест в палатах не было. Мальчик, открыв дверь
дедова дома, сообщил: «Мамку в больницу увезли». Ба$
бушка напекла блинов $ гостинцев дочери, но с ними так
и вернулись назад, так как та была уже в морге.

Весной деду пришлось пасти скот в деревне Юрцово,
чтобы прокормить выросшую в несколько раз семью, а
на следующий, 1943 год, подрядился пасти колхозное и
частное стада в деревне Бережки и взял в подпаски внука
и своего сына.

«Для меня наступила настоящая каторга, $ расска$
зывал Иван Иванович Гузёв, $ в три часа ночи коров вы$
гоняли на пастбище, в двенадцатом $ пригоняли. Спать
приходилось по два$три часа. Иногда даже засыпал на
ходу. И побегать приходилось немало.

«Ванюшка, $ кричал дед, $ завороти вон тех, что к по$
севам направились. Потраву сделаем $ не помилуют». И
я бежал, заворачивал. А за день набегаешься, еле ноги
волочишь. А обувь$то какая была. Галоши из автомо$
бильных камер делали. К обеду ноги, как в печи. Это ле$
том. А осенью заморозки, трава аж белая. Ноги отмерза$
ли. Корова помочится, а я скорей туда, ноги греть.

В следующие годы с дедом пасли коз в Селиванове.
Тут уж полегче было. Летом с семи утра до семи вечера
держали животных на пастбище, а ближе к осени $ еще
меньше был наш рабочий день».

Много о чем пришлось передумать пареньку. Война
кончилась, а отец не возвращался. Сверстники в школу
ходят, а он все с дедом и днюет, и ночует. «Хорошо бы
научиться управлять машиной», $ мечтал подросток. Но
далеко не сразу ему удалось стать шофером. Еще пока$
тала, потерла его жизнь, пока крепким стержнем внутри
себя не обзавелся и должного опыта не набрался.

В погоне за упущенным
Седьмого ноября 1945 года вернулся после фронта

отец Вани Гузёва, и семья перебралась на Красный
Октябрь, в свой дом. Часто отец, устроившись на работу
в заготскот, посылал сына перегнать скот в Александров,
а иногда и в Орехово$Зуево. Также он помогал отцу в
распиловке бревен на тес.

«Отец вставал на подмости, $ вспоминал Иван Ивано$
вич Гузёв, $ а я снизу таскал тяжелую пилу. Руки уставали.
Когда мне пошел пятнадцатый год, отец сказал: «Пора
за настоящее дело браться, давай иди в ремесленное
училище». Но меня не приняли $ четырех классов обра$
зования не было. В войну пропас скотину, не учился. Уст$
роился на мебельную фабрику по изготовлению табу$
реток, а в 1948 году пошел в школу рабочей молодежи
заканчивать начальное образование. С четырехлеткой в
ремесленное училище взяли, и я получил специальность
слесаря$ремонтника. Практику проходил в гараже завода
«Красный Октябрь», начальником здесь был Константин
Михайлович Ручнов. Он и предложил мне работу в гара$
же, я согласился и до службы в армии трудился здесь.
Помню, в ту пору в гараже часто бывала известная жен$
щина Клавдия Александровна Александрова, которая всю
войну и после нее работала шофером, и потом стала на$
чальником транспортного цеха. Здесь Иван Гузёв почув$
ствовал себя по$настоящему рабочим человеком.

Прикосновение
к историческим событиям

На виду у москвичей проходила армейская служба

Ивана Гузёва. Батарея 120$калиберных минометов
располагалась в Московском военном округе. Молодого
солдата направили в сержантскую школу, в Алабино.

«Нас постоянно привлекали к участию в парадах, $
рассказывал Иван Иванович Гузёв, $ подготовка к учас$
тию в парадах была очень серьезная. Днями приходи$
лось маршировать строевым, чтобы в колонне четко про$
сматривался прямоугольник и ни на сантиметр не высту$
пала из общего строя нога кого$то из участников парада.
Летом жили в Алабино в палатках, а зимою $ в Лефор$
товских казармах. Во второй год службы я уже являлся
старшим сержантом, был помощником командира
взвода. Приходилось замещать и командира взвода.
Материально был обеспечен несравнимо лучше рядо$
вого состава. Когда замещал командира взвода, то
получал до 225 рублей в месяц, а солдат $ три рубля,
сержант $ семьдесят.

Во время моей службы, $ произошли два историчес$
ких события $ это смерть И. В. Сталина и арест Л. П.
Берия, $ продолжил Иван Иванович Гузёв, $ помню, части
Московского военного округа готовились к переброске в
Белоруссию, на учения. Нам выдали боеприпасы, были
сняты с колодок бронетранспортеры. Срочно был дан
отбой, учения в Белоруссии отменены. Была объявлена
повышенная боевая готовность $ мы узнали о смерти
Сталина.

Еще более тревожной была ситуация, связанная с ра$
зоблачением Берии. Подполковник Крупинин прибыл в
расположение нашей батареи взволнованный и сооб$
щил, что на Садовом кольце танки. До особого распоря$
жения нас «заперли» в казармы. До кровопролития дело
не дошло, были приняты меры по обеспечению безопас$
ности. Берия был арестован, а затем расстрелян.

Довелось мне на смотру довольно близко видеть
маршала Г. К. Жукова. Я считал его чуть ли не великаном,
но он оказался среднего роста и внешними данными
особо не выделялся».

Когда подходил срок демобилизации, «старичков»
приглашали остаться в Москве и работать в милиции, а
также поехать поднимать целинные земли. Но не соблаз$
нился этим Иван Гузёв. Его, как и многих бывших солдат,
тянуло на родину.

Путь к мастерству
Отдав службе в армии три с лишним года, Иван Гузёв

пришел на старое место работы, к К. М. Ручнову. Но в от$
деле кадров отказали в приеме на работу бывшему сол$
дату. Устроился зольщиком в котельную леспромхоза,
потом перешел в ремонтную мастерскую.

Приглянулся Гузёв старательным отношением к делу
бывшему в ту пору директору А. С. Пимштейну.

«Вижу, парень ты толковый, $ сказал Александр Соло$
монович, $ давай мы направим тебя на курсы тракторис$
тов в Балакирево».

К правам тракториста вручили Ивану Гузёву газоге$
нераторный трелевочный трактор КТ$12. Потрясся на
трелевщике, лавируя между пней, ям, бревен несколько
лет, но не лежала душа к этой работе. Даже желудок и тот
стал пошаливать от постоянной болтанки в кабине тре$
левщика. Пришлось переучиваться на шофера. С этой
специальностью Иван Иванович Гузёв связал всю свою
дальнейшую жизнь. Шестнадцать лет он проработал на
лесовозе. Тысячи кубометров хлыстовой древесины до$
ставил первоклассный шофер на разгрузочную площадку
леспромхоза. И в зимнее бездорожье, и в весенне$осен$
нюю распутицы вел он тяжелую машину по глубокой ко$
лее, не допуская пробуксовки. Для этого надо уметь чув$
ствовать возможности грузовика и дорогу. У Ивана Ива$
новича Гузёва это чувство было.

В последние годы работы И. И. Гузёва дела в лес$
промхозе ухудшились. Бригады лесозаготовителей не
успевали готовить лес. Появились простои, упала зар$
плата, и Иван Иванович перешел работать в лесо$торго$
вую базу. Также шофером, где и проработал до ухода на
пенсию. Но с машиной до сих пор не расстался. Только
теперь она у него личная.

«Я без своей машины, почти и не был, $ признается
Иван Иванович, $ лихачить я не люблю. Ранее за без$
аварийную работу премировали».

Трудная жизнь,
но интересная

Многое за годы жизни прошло перед глазами Ивана
Ивановича Гузёва: годы войны и послевоенная разруха,
служба в армии в период важных исторических событий,
работа, семейная жизнь.

Как классным шофером, так и примерным семьянином
является Иван Иванович Гузёв. Немало лет прожил с же$
ною, тоже передовой ткачихой была. Двое детей у Гу$
зёвых: сын и дочь. Александр Иванович работал в НИИ
Парашютостроения, Ольга Ивановна трудится в Москве.
У Гузёвых три внука и правнук.

«Тяжело мы жили, но интересной жизнью. Ведь столь$
ко разных событий произошло, и мы были их свиде$
телями, $ делится своими мыслями Иван Иванович Гузёв,
$ и все$таки не напрасно жили, многое успели сделать и
многое повидать. В общем, есть что вспомнить».

                                             В. ТАЛТАНОВ.

НАГРАЖДАЮТ ДОБРЫМ
СЛОВОМ

ГБУСО ВО «Киржачский комплексный центр социаль$
ного обслуживания населения» выражает искреннюю
благодарность директору КПК «Партнер» Цыганковой
Е. В., ИП Макаровой Л. П., ИП Толкачевой И. В., И. П. Лоша$
ковой Т. И., директору ООО «Комис» Тычинкину С. В., ИП
Ларионовой Н. Л., ИП Степанову А. В., ИП Толстовой Е. С.
за оказание финансовой помощи в приобретении подарков
для поздравления супругов – юбиляров в честь праздника
Дня семьи, любви и верности.

НАСТОЯЩИЙ ПРАЗДНИК
ДЛЯ НАШИХ ДЕТЕЙ

Мы, родители детей, проживающие в домах 26$26$а по
улице 40 лет Октября мкр. шелкокомбината, хотим выра$
зить благодарность старшему по дому Галине Петровне
Ковалевой, депутату СНД г. Киржач Сергею Юрьевичу Хря$
щеву, главе города Надежде Владимировне Скороспе$
ловой, Любови Викторовне Мореновой, а также родителям:
Сергею Зубареву, Андрею Михайленко, Кириллу Кири$
енко, Ксении Зубаревой, Людмиле Аговердиевой, Евгении

Михайленко и другим родителям, которые принимали уча$
стие в установке детской площадки и празднике, посвя$
щенном ее открытию.

В конце июня, летним вечером состоялось ее открытие,
на которое пришли десятки детей вместе с родителями.
Мамы устраивали конкурсы, дети пели и плясали, было
организовано чаепитие. До позднего вечера никто не хотел
уходить. В конце праздника ребята запустили в небо «шар
желаний». Было столько радости и веселья!

Мы хотим сказать большое спасибо всем, кто принимал
участие в чудесном празднике для наших детей.

СУДЬБЫ ЛЮДСКИЕ

КИРЖАЧСКИЕ ТКАЧИ
Крестьянский род Киселевых происходит из Алек$

сандровского уезда Владимирской губернии. Здесь на
протяжении трех веков, в деревне Кузьмино, наши пред$
ки крестьянствовали и занимались кустарным промыс$
лом. В восемнадцатом веке в сельской местности вокруг
городов Александров и Киржач окончательно утверди$
лось кустарное производство: ткачество и выделка гру$
бых тканей.

Известно, что мой прадед Кузьма Киселев рождения
1819 года по примеру своего родителя занимался изго$
товлением и выделкой грубых тканей на несовершенных
самодельных станках, на которых работали зимними
вечерами домочадцы.

Мой прадед Иоаким Кузьмич Киселев рядом с домом
имел строение $ «фабрику», как его называли домашние,
где располагалось производство $ 6 ткацких станков,
на которых работали два его сына: Алексей и Фёдор,
иногда к ним подключались сноха, сродники. Дело было
небольшое, но как всякое дело, которому отдаешь душу,
с которым связываешь свои помыслы, питающие на$
дежды, $ постепенно разрасталось.

Алексей, старший сын, приобретя высокую квалифи$
кацию, стал крутильным мастером текстильного произ$
водства, открыл собственное дело. Суть предприятия
состояла в том, что на больших мануфактурах закупа$
лась основа, которая раздавалась кустарям, и они по
установленной технологии изготавливали материалы
различных видов высокого качества. Готовая продукция
отгружалась заказчику.

В начале 20$х годов Алексей расширил дело, увели$
чил раздачу основы, дело процветало, давало возмож$
ность кормиться многим семьям. В 1929$30 гг. хозяин
официально платил в казну немалый по тем временам
налог. В конце 20$х годов, вошедших в историю как пе$
риод окончания НЭПа, экономическая политика претер$
пела изменения, дело пришлось резко свернуть. Алек$
сей, как специалист с большим опытом работы, пере$
ехал в Москву (семья осталась проживать в провинции)
и устроился мастером на госфабриках «Пролетарский
труд» и «Победа», затем в смешанном советско$авст$
рийском акционерном обществе агентом снабжения.

Хозяйство Киселева А. А. было отнесено ко второй
группе и раскулачено, так как он, как бывший фабрикант,
имел ткацкое производство с применением наемного
труда. Двухэтажный дом, принадлежавший Алексею, к
этому времени уже был отобран. Семья (жена и восемь
детей) искали пристанище подальше от насиженных
мест.

В сентябре 1931 года в Москве, по месту проживания
на Большой Почтовой, Алексей был арестован. По поста$
новлению «тройки» при Полномочном представитель$
стве ОГПУ по Ивановской промышленной области от 14 ок$
тября 1931 года, Киселев А. А. был выслан в Казахстан
сроком на 3 года.

Жизнь в Средней Азии сначала была нелегкой, но
со временем открылась возможность работать специа$
листом на местных текстильных фабриках. Отбыв срок,
Алексей приезжал к родственникам в Кузьмино, но в
его новом 2$этажном каменном доме, выстроенном в
1915 году, уже были иные хозяева, $ сельсовет, где
рассуждали о том, как сделать жизнь зажиточной и
счастливой для всех. Вокруг дома все поросло бурь$
яном, строение ветшало. Бывший хозяин, обрядившись
в тюбетейку и восточный халат, привезенные из мест
пребывания, живописно рассказывал, как среднеази$
атские комиссары «упрашивали» его наладить тек$
стильное производство в их районе.

Мой дед Фёдор Акимович Киселев, вобравший бес$
ценный опыт кустарного производства, после отцовской
фабрики работал в деревне Илькино на фабрике, где
управляющим был его тесть, Телицин Федор Герасимо$
вич. 12 станков обслуживали; занимались шелкотка$
чеством, вырабатывали маркизет.

В конце 20$х годов кустарное производство захирело
по разным причинам, да и платить за высочайшего ка$
чества материал было уже некому. Поэтому дед перешел
на новое место: госфабрику «Свобода» Ивановской
области «Текстильтреста», где и проработал ткачом с
1926 по 1930 год.

Мои тетки также пошли по «текстильной» дороге. Ва$
лентина закончила текстильный техникум в Ярославле,
Софья $ Московский текстильный институт, куда посту$
пила во время войны на инженерно$экономический
факультет. Ее распределили в город Ярославль, на
текстильный комбинат на Перекопе.

Текстильному производству служили многие мои
предки и родственники.

Старший брат моего прадеда Роман Кузьмич Кисе$
лев вместе с сыном Дмитрием имели скорняжное и по$
шивочное дело в Киржаче. Троюродный дядя Роман
Дмитриевич Киселев работал главным механиком на
текстильной фабрике п. Горка у деревни Бельково око$
ло Киржача. Двоюродный дядя Алексей Алексеевич Ки$
селев был руководителем текстильного производства.
Четырехюродный брат Валерий Романович Киселев
стал заместителем директора на заводе текстильного
машиностроения в Климовске Московской области.

На протяжении трех веков представители рода Ки$
селевых связывали свою судьбу с текстилем, который
был основным видом деятельности поднимавшихся
фамилий во Владимирской губернии. Последующие
поколения пошли в преподавание, аэрокосмические
исследования, медицину, спорт, бизнес. Но историчес$
кая память рода гласит: вышли мы все из текстиля.

С. КИСЕЛЕВ,
ветеран труда.
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Когда  Великая Отечественная война шла к заверше�
нию, а наши войска освобождали Европу от фашизма,
советское Правительство 8 февраля 1945 года приняло
постановление «О развитии сельской электрификации».
Там, в частности, указывалось, что строительство сельских
электроустановок, обслуживающих отдельные колхозы,
производится силами колхозников за счет средств этих
хозяйств и сельхозкредита.

Это мудрое решение было вызвано тем, что немцы в
центральной России разрушили все большие гидростан�
ции и теплостанции, питающие города, села и деревни.
Надо было срочно восстанавливать промышленность и
сельское хозяйство. И. В. Сталин и советское правитель�
ство придавали этому большое значение.

Межколхозные ГЭС должны были сооружаться на до�
левых началах силами заинтересованных колхозов.

Наш регион тоже не оставался в стороне. Так, было
принято решение построить на реке Киржач, недалеко
от деревни Финеево, межколхозную гидроэлектростан�
цию.

Уже в июле 1951 года «лампочки Ильича» зажглись в
деревнях Финеево и Кашино, а летом 1952 года � в дерев�
нях Акулово и Тельвяково. Если в первом направлении не
надо было делать просеки и вести электричество через
болота и речки, то во втором случае через дремучий лес
(как его называли «Грачев») пришлось прорубать широ�
кую просеку (местное название � «трасса», где жители
каждый год собирали землянику), устанавливать там де�
ревянные, пропитанные креозотом столбы, затем натяги�
вать провода. А перед этим и после надо было преодолеть
три топких болота шириной каждое метров сто�сто пять�
десят: между ГЭС и деревней Никифорово, между полем
за деревней Никифорово и лесом, а также заболоченную
речку перед деревней Акулово. Все работы велись вруч�
ную, с использованием лопат, топоров, буравчиков для
крепления роликов, монтировки для скру�чивания
проволоки, «когтей». Транспорт � телега с лошадью,
велосипед.

Просека была такая прямая и широкая, что в хорошую
погоду из деревни Акулово, стоящей на горе, были видны
дома деревни Никифорово, а это километров пять�шесть.

В последующие два�три года количество деревень, в
которые пришло электричество, увеличилось. На улицах,
вдоль деревни, по вечерам на столбах горели лампочки,
а в окнах домов через занавески проглядывал свет.

Машинное отделение ГЭС с двумя турбинами было
кирпичное, а каркас плотины был выполнен из сварных
металлических профилей и забран деревянными щита�
ми. Противоположные берега укрепили деревянными
срубами, которые заполнили большими камнями. Камни
собирали со всех ближлежащих полей и дорог, возили
на телегах. В основном, этой работой занимались жен�
щины, так как с войны многие мужчины не вернулись
домой.

Поверху плотины, соединяя два берега, был проложен
деревянный мостик шириной около метра � единственная
связь с деревней Финеево, где находились сельсовет,
почта, магазин, остановка редкого поезда по маршруту
Орехово�Зуево � Александров (через Киржач).

Внизу плотины, чтобы вода не вымывала дно, был бре�
венчатый настил, на который падала лишняя вода. Пере�
пад воды был четыре�шесть метров. С настила обычно
много рыбаков ловили рыбу. Попадались окуни, щурята,
плотва, пескари.

Весной, в половодье, когда перед плотиной поднима�
лась вода, один или два ряда верхних щитов плотины
снимались, и устремившийся поток воды часто сносил
дерявянный мостик («лавы»), расположенный в трех кило�
метрах вниз по реке, напротив церкви. Щиты снимались
и летом, после обильных дождей.

Перед плотиной река сильно разлилась, затопив вокруг
все низкие места и часть луга. Расстояние между берега�
ми достигало метров пятьсот. На ГЭС круглосуточно де�
журили специалисты. У них была самодельная, сделанная
из досок лодка, которую работники давали желавшим
поплавать или порыбачить.

Для обслуживающего персонала было построено не�
сколько одноэтажных щитовых домиков на два хозяина,
выкопан колодец, участок огорожен забором. Жители
разбили грядки для овощей, посадили фруктовые де�
ревья и кустарники. Впоследствии обслуживающий пер�
сонал был набран из местных жителей.

С середины разлившейся перед плотиной реки откры�
вался замечательный вид на сосновый бор со столетними
деревьями («Городищи»), а правый берег, в сторону Фи�
неева, был высокий, слоистый, глиняно�песчаный.

Когда где�то провода линии обрывались или надо было
произвести профилактический ремонт, на велосипеде
выезжали специалисты � на руле висела сумка с инстру�
ментом, к заднему багажнику привязаны «когти». Где мож�
но было проехать � ехали, где нет � велосипед тащили на
себе.

Кроме того, на ГЭС был собственный транспорт � ло�
шадь, для чего летом для нее на зиму заготавливали сено.

ГЭС работала с перебоями, а осенью из�за большого
потребления лампочки горели в полнакала, мигали. Но
жители были довольны, вечером, после сельхозработ,
можно было почитать газеты. А газету «Киржачский
ударник» выписывали все, даже дачники, приезжавшие
только на лето. Почтальон пешком из Финеева приносила
газеты жителям села Ильинское и деревни Никифорово.
В газете печатали сводки с полей, таблицы с перечнем
совхозов и колхозов, сдобренные цифрами, процентами
выполнения планов по заготовке сена, надою молока,
заготовке картофеля и других важных дел.

Чтобы заинтересовать читателей, газета печатала де�
тективы с продолжением. Один год люди зачитывались
романом Л. Овалова «Букет алых роз».

В конце каждого месяца по домам ходила сборщица
оплаты за пользование электроэнергией, В каждом доме
были счетчик и одна�две лампочки мощностью 25 или 40

ватт (свечей), а также книжка по учету расхода и оплаты
за электроэнергию.

Единственный электроприбор, о котором все мечтали
и со временем приобретали, был… утюг. Сейчас трудно
представить, как гладили одежду чугунным утюгом, в ко�
тором в качестве нагревателя был раскаленный уголь, как
в самоваре.

В шестидесятые годы стали развиваться совхозы и
колхозы: появились новые корпуса коровников и телят�
ников, хранилищ для овощей, строились школы и клубы,
магазины, появились ремонтные мастерские.

Электроэнергии Финеевской ГЭС стало не хватать, и
государство, начиная с 1955 года, разрешило сельским
предприятиям подключаться к государственным энерго�
системам.

Финеевская ГЭС была демонтирована в середине се�
мидесятых годов, достойно выполнив свою задачу.

Сейчас на месте плотины находятся жалкие останки
здания бывшего машинного отделения.

   Ю. НАЗАРОВ.
НА СНИМКЕ: автор на плотине в 1963 году.

Не так давно мне довелось прочитать
мемуары Героя Социалистического Труда,
лауреата двух Государственных премий,
академика, много лет возглавлявшего
Московский университет, затем Акаде�
мию Наук СССР, почетного доктора многих
западноевропейских университетов Алек�
сандра Николаевича Несмеянова. Хотя в
некоторых местах книги, изданной к сто�
летию ученого, в силу специфики хими�
ческих веществ и сложности молекуляр�
ных манипуляций мне текст оказался прак�
тически недоступным, в целом я книгу про�
читал на одном дыхании, как говорится,
запоем. Особо сильное впечатление на
меня произвел искренний, полный душев�
ного тепла рассказ автора о влиянии на
становление его личности и ученого деда
и бабушки, отца с матерью, родных и
близких, живших в начале прошлого века
в Киржаче.

Дед будущего академика по линии отца
Василий Ефимович устроился в качестве
учителя в Киржачскую семинарию и пере�
вез семью из Суздаля в Киржач. Отец ав�
тора мемуаров рассказывал, как поразил
его, тогда гимназиста�старшеклассника,
переход природы степного, лугового Суз�
даля в бескрайне лесной Киржач, как все
здесь казалось (и так было до конца его
дней) поэтично: и стоящая среди сосново�
го бора семинария, домики которой были
раскиданы на высоком берегу Киржач�ре�
ки, и вид через заливной луг на утопаю�
щий в садах город.

В Киржаче отец академика, сначала
гимназист, затем студент Московского
университета, подружился с семьей Дани�
лы Антоновича Рудницкого и его жены Ан�
тонины Иосифовны (наследный дом Руд�
ницких, выстроенный почти напротив зем�
ской больницы, до наших дней стоит на
улице Свободы). Отец сначала стал репе�
титором дочери Рудницкого, которая была
на 10 лет моложе, потом ее мужем. Сам
Данила Антонович, дед по линии матери,
был из обрусевших поляков, образование
получил в Петровской лесной академии и
был направлен в Киржачский уезд, где
проработал всю жизнь, оставив по себе
своим лесоустройством добрую память.
«Был он домашним изобретателем, не
чужд был химии, и это именно в его сарае,
роясь в старых книгах, я нашел учебник
Рихтера, сыгравший в моей жизни суще�
ственную роль». «Читая его, � обосновыва�
ет истоки своего пожизненного увлечения
химией ученый, � я открыл для себя со�

вершенно новый мир, с которым, впрочем,
первое столкновение я получил раньше –
в 1910 году, когда узнал, что черные черни�
ла делаются из «чернильных орешков» �
шариков наростов на листьях дуба и «же�
леза». Выдавив сок чернильных орешков
и положив в него мелких гвоздей, я, к
удивлению, получил отличные черные чер�
нила.

Надо сказать, что я в детстве очень лю�
бил всевозможные фокусы, и мне дарили
коробки с набором разнообразных коро�
бочек с двойным дном и исчезающими
за ними предметами, цилиндры с протя�
гиваемой через них веревкой, которые
можно разрезать, а веревка остается
целой». «Но что эти фокусы в сравнении с
чудесами химии! Мгновенная перемена
лакмуса, исчезновение синего йодокрах�
мала и снова его появление, дым без огня
из хлористого аммония и венец всего –
взрыв смеси хлора с водородом при осве�
щении солнцем! А какие аппетитные опи�
сания таинственных веществ и их получе�
ния в ретортах и колбах! Желто�зеленый
газ хлор! Двуокись хлора, полученная из
бертолетовой соли! Взрывающийся от
прикосновения серый порошок йодистого
азота, сам йод с его фиолетовым паром!
Целый мир, таинственный и реальный!»
Проводником в этот мир и основным
поставщиком реактивов стал дядя Володя,
тогда студент естественного факультета
МГУ. Он, приезжая летом в Киржач на ка�
никулы, минуты спокойно не просиживал:
то проводил различные опыты, привлекая
младших родственников, то обшаривал
вместе с ними окрестные болота в поисках
водомерок, гладышей, стрекоз, жуков и
т. д. Детское и отроческое увлечение ми�
ром химии так захватило юного Александ�
ра, что он пронес это увлечение через всю
свою жизнь, ни на месяц, даже будучи рек�
тором МГУ, затем Президентом Академии
Наук СССР, не прекращал он поиска нового
в химических реакциях.

Вот яркий пример, как, казалось бы,
пустяковый случай � находка среди рухля�
ди в дедовском сарае старого учебника �
зажег фитилек в душе даровитого отрока.
И этот фитилек, разгораясь от новых
встреч, оказался прожектором на всю дол�

гую, бурную деятельность человека, вынес
его на вершину мировой науки.

В самый, что ни на есть в истории стра�
ны неблагоприятный для учебы и научных
исследований период � весной 1917 года
юноша поступает в Московский уни�
верситет, который замерзал без отопле�
ния и был обезлюжен голодом. На естест�
венном факультете попадает, естественно,
на кафедру профессора Н. Д. Зелинского,
который в тот период лихорадочно изучал
свойства ядовитых веществ и способы
противодействия им. В мире уже широко
был известен угольный противогаз, изо�
бретенный ученым. Холод и голод не оста�
навливали таких студентов, как Александр
Несмеянов, когда они под руководством
мэтра занимались поисками новых ве�
ществ, необходимых для обороны и жизни.
«Работал я в органическом практикуме с
увлечением, � пишет академик, � и сейчас
могу перечислить синтезы, которые вы�
полнил, особенности их протекания. С
первых лет преподавания качественного
анализа (я его вел примерно до 1930 г.) у
меня остались самые светлые воспоми�
нания. Мне было интересно и студентом
тоже». Масса работ по металлооргани�
ческим соединениям была выполнена на
химфаке в годы индустриализации. В
годы войны институт органической химии,
который возглавил А. Н. Несмеянов, вы�
полнил немало практических заказов
фронта и оборонной промышленности:
«клей», намертво склеивающий металл,
использовался на авиационных заводах;
«бальзам» для заживления ран и ожогов �
в госпиталях и санаториях. Разрабаты�
вали химические грелки, изучали свой�
ства и способы борьбы с ними новых ядо�
витых веществ, которые мог применить
враг.

В мемуарах академик тепло вспоминает
о родителях, от которых воспринял многие
полезные привычки, навыки, отношение к
работе и семье. «В раннем детстве, пом�
ню, папа находил время заниматься мной:
подкидывал на руках, качал на коленях,
произнося нараспев прибаутки, катал на
плечах… Папа умел и любил работать, ка�
кая бы это ни была работа: урок он вел
упоенно и увлекательно, копал и разде�
лывал грядки так, что земля была как пух,

без травинки, а форма � геометрически
точная. Его большие руки неторопливо,
ловко и точно делали любую работу, в ко�
торую он вносил свою разумную систему.
Это был Работник с большой буквы». От�
цовское отношение к делу, к любому, ко�
торое поручали академику, сказывалось во
всем. С особым интересом прочитал, как
МГУ участвовал в планировании и по�
стройке комплекса естественных факуль�
тетов на Ленинских (теперь Воробьевых)
горах: до мелочей рассчитывали потреб�
ности факультетов в лабораториях, всего
комплекса � в лекционных залах, в библио�
теках и хранилищах, в культурных, спор�
тивных, медицинских и прочих учрежде�
ниях, варьировали их сочленения. И до�
бились, что получилось эффективно,
удобно, комфортно и обворожительно кра�
сиво.

Характером, считает академик, он по�
шел в мать, которая при жизни отца тихо
плыла в фарватере главы семьи. Твер�
дость характера, несгибаемую волю и ве�
ру в преодолении любых трудностей она
проявила, когда с 5 детьми осталась вдо�
вой. От матери ученый взял ее выдерж�
ку, любовь к классической поэзии, театру
и музыке. Он всю жизнь писал стихи, ни
разу не попытавшись их опубликовать, �
это было выражение своего мировоззре�
ния и переживаемой бури чувств.

Позднее, став Президентом Академии
Наук, А. Н. Несмеянов активно использо�
вал опыт расчетов необходимых объектов
при строительстве в Подмосковье акаде�
мических научных городков: Черноголов�
ки, Пущино, Истры и др., а также комплекса
Сибирского отделения Академии Наук под
Новосибирском. И что примечательно, в
то же время он не прекращал занятий в
лаборатории химфака МГУ.

В последние годы он с головой окунулся
в проблему всемирного значения: в поиск
обеспечения человечества питанием за
счет создания и совершенствования ис�
кусственного белка � частично в пищу лю�
дям, в основном � на корм скоту.

Такая же увлеченность с детства химией
характеризует и жизнь его младшего бра�
та � Андрея Николаевича, известного ра�
диохимика, члена корреспондента АН
СССР. Доктором химических наук, профес�
сором химфака МГУ стала его дочь � Ольга
Александровна, с упоением занимаю�
щаяся со студентами и аспирантами.

                                    С. КРОТОВ,
краевед.

НАШИ ЗНАТНЫЕ ЗЕМЛЯКИ

УВЛЕЧЕНИЕ ЗАРОДИЛОСЬ В КИРЖАЧЕ

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Финеевская ГЭС
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Приложение № 3
к решению Совета народных депутатов  городского поселения г. Киржач

от 26.07.2016  г. №16/116
Распределение бюджетных ассигнований по целевым статьям (муниципальным программам

городского поселения г. Киржач и непрограммным направлениям деятельности), группам
видов расходов, разделам, подразделам классификации расходов бюджета  муниципального

образования городское поселение г. Киржач на 2016 год
                                                                                                                                                                  тыс.рублей

(Продолжение. Начало в газете от 29 июля 2016 г. на 20-й  стр.)

ПРИЛОЖЕНИЕ
к газете “Красное знамя” на 1 странице

Оплату за приложение производят администрации района и
сельского поселения Першинское

ПОСТАНОВЛЕНИЯ
АДМИНИСТРАЦИИ КИРЖАЧСКОГО РАЙОНА

28.07.2016 г.                                                                                                                                   № 872
О подготовке проекта планировки и межевания территории, земельных участков, расположенных

по адресу: Владимирская область, Киржачский район, МО Горкинское (сельское поселение),
д. Ивашево и ДПК «Усадьба Ивашево»

Рассмотрев заявление Чок А.И., в соответствии со ст.ст. 45�46 Градостроительного кодекса Российской
Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 г. № 131�ФЗ «Об общих принципах организации местного
самоуправления в Российской Федерации», постановляю:

1. Разрешить  Чок Анжелики Иосифовне подготовку проекта планировки и межевания  территории, земель�ных
участков, расположенных по адресу: Владимирская область, Киржачский район, МО Горкинское (сель�ское
поселение), д. Ивашево и ДПК «Усадьба Ивашево», для размещения линейного объекта (ЛЭП).

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя главы адми�
нистрации.

3. Настоящее постановление вступает в силу после официального опубликования в районной газете «Красное
знамя».

Глава администрации                                                                                                  М. В. ГОРИН.

28.07.2016 г.                                                                                                                                   № 881
О подготовке проекта планировки и межевания территории, земельного участка

с кадастровым номером 33:02:020620:12
Рассмотрев заявление Безика И.П., в соответствии со ст. 32 Федерального закона от 15.04.1998 г. № 66�ФЗ «О

садоводческих, огороднических и дачных некоммерческих объединениях граждан»,  ст.ст. 45� 46 Градостроительного
кодекса Российской Федерации, Федеральным законом от 06.10.2003 г. № 131�ФЗ «Об общих принципах организации
местного самоуправления в Российской Федерации», постановляю:

1. Разрешить  Безику Игорю Павловичу  подготовку проекта планировки и межевания территории для дачного
строительства, земельного участка с кадастровым номером 33:02:020620:12, расположенного по адресу: местопо�
ложение установлено относительно ориентира, расположенного за пределами участка. Ориентир жилой дом. Участок
находится примерно в 1190,0 м. от ориентира по направлению на юго�запад. Почтовый адрес ориентира: Влади�
мирская область, район Киржачский, МО (сельское поселение) Першинское, д. Никифорово, ул. Восточная, д. 38.

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя главы админист�
рации.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня официального опубликования в районной газете «Красное
знамя».

Глава администрации                                                                                                  М. В. ГОРИН.

28.07.2016 г.                                                                                                                                                           №  873
Об утверждении административного регламента администрации Киржачского района исполнения

муниципальной функции«Осуществление муниципального контроля за обеспечением сохранности
автомобильных дорог общего пользования местного значения муниципального образования

Киржачский район»
В  соответствии с Федеральным законом от 27.07.2010 г. № 210�ФЗ «Об организации предоставления госу�

дарственных и муниципальных услуг», постановляю:
1. Утвердить административный регламент администрации  Киржачского района исполнения муниципальной

функции «Осуществление муниципального контроля за обеспечением сохранности автомобильных дорог общего
пользования местного значения муниципального образования Киржачский район»в соответствии с приложением
к настоящему постановлению.

2. Информационно�компьютерному отделу администрации Киржачского района разместить административный
регламент администрации  Киржачского района исполнения муниципальной функции«Осуществление
муниципального контроля за обеспечением сохранности автомобильных дорог общего пользования местного
значения муниципального образования Киржачский район» на официальном сайте администрации Киржачского
района.

3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя главы адми�
нистрации района.

4. Настоящее постановление вступает в силу после  официального опубликования.
Глава администрации                                                                                                  М. В. ГОРИН.

Приложение к постановлению
 администрации Киржачского района

от 28.07.2016 г. № 873
 АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕГЛАМЕНТ

исполнения муниципальной функции «Осуществление муниципального контроля за обеспечением
сохранности автомобильных дорог общего пользования местного значения муниципального

образования Киржачский район»
Ввиду большого объема приложение размещено на официальном сайте администрации Киржачского района

http://www.kirzhach.su.

РЕШЕНИЕ
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ

СЕЛЬСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ ПЕРШИНСКОЕ
28.07.2016 г.                                                                                                                               № 18/50

О внесении изменений и дополнений в решение Совета народных депутатов муниципального
образования сельское поселение Першинское от 17.12.2015 года № 7/17

«О бюджете муниципального образования сельское поселение Першинское на 2016 год и
плановый период 2017 и 2018 годов»

Рассмотрев предложение администрации муниципального образования сельское поселение Першинское о
внесении изменений и дополнений в решение Совета народных депутатов муниципального образования сельское
поселение Першинское от 17.12.2015 года № 7/17 «О бюджете муниципального образования сельское поселение
Першинское на 2016 и на плановый период 2017 и 2018 годов» Совет народных депутатов муниципального образования
сельское поселение Першинское, решил:

1. Внести в решение Совета народных депутатов муниципального образования сельское   поселение Першинское
от 17.12.2015 года № 7/17 «О бюджете муниципального  образования сельское поселение Першинское на 2016 и на
плановый период 2017 и 2018  годов» следующие изменения и дополнения:

2. В приложение № 6 «Ведомственная структура расходов бюджета муниципального образования сельское
поселение Першинское на 2016 год», внести изменения согласно приложению № 1 к настоящему решению.

3.  Решение вступает в силу со  дня его принятия и подлежит официальному опубликованию.
Глава муниципального образования сельское поселение Першинское,
Председатель Совета народных депутатов                                                                                  К. В. ЗАЙЦЕВ.

               Приложение № 1
               к решению Совета народных депутатов

               муниципального образования  сельское поселение Першинское
                от 28.07.2016 г. №18/50

Ведомственная структура расходов
           бюджета муниципального образования сельское поселение Першинское  на 2016 год

28.07.2016 г.                                                                                                                                                            № 880
Об утверждении Градостроительного  плана земельного участка, расположенного по адресу:

Владимирская область, Киржачский район, МО сельское поселение Филипповское,
д. Бережки, ул. Дальняя, д. 14,заказчик – Егоров Александр Константинович

Рассмотрев заявление и представленные материалы Егорова Александра Константиновича, руководствуясь
частью 5 статьи 44 Градостроительного кодекса Российской Федерации, приказом Министерства регионального
развития Российской Федерации от 10 мая 2011 г. № 207 «Об утверждении формы градостроительного плана зе�
мельного участка», постановляю:

1. Утвердить градостроительный план земельного участка, расположенного по адресу: Владимирская область,
Киржачский район, МО сельское поселение Филипповское, д. Бережки, ул. Дальняя,  д. 14, заказчик – Егоров
Александр Константинович.

2. Настоящее постановление вступает в силу со дня его подписания.
Глава администрации                                                                                                  М. В. ГОРИН.

29.07.2016 г.                                                                                                                               № 16/99
О проведении публичных слушаний по вопросу утверждения проекта планировки и межевания

территории, земельных участков, расположенных по адресу: Владимирская область,
Киржачский район, МО Горкинское (сельское поселение), д. Илькино,  д. Савино, д. Ивашево

     Рассмотрев представление главы администрации района, в соответствии со ст. 45, 46 Градостроительного ко�
декса Российской Федерации, ст. 14, 28 Федерального закона от 06.10.2003 г. № 131�ФЗ «Об общих принципах ор�
ганизации местного самоуправления в Российской Федерации», ст. 15 Устава муниципального образования Кир�
жачский район Владимирской области, руководствуясь решением Совета народных депутатов Киржачского района
от 04.09.2015 г. № 58/469 «Об утверждении Порядка организации и проведения публичных слушаний по вопросам
градостроительной деятельности на территории муниципального образования Киржачский район (сельские
поселения) Владимирской области», Совет народных депутатов Киржачского района, решил:

1. Провести публичные слушания по вопросу утверждения проекта планировки и межевания территории, земельных
участков расположенных по адресу: Владимирская область, Киржачский район, МО Горкинское (сельское поселение),
д. Илькино, д. Савино, д. Ивашево, для размещения линейного объекта (межпоселковый газопровод).

2.  Проведение публичных слушаний назначить на 7 сентября 2016 г.,  в 09.30, в зале заседаний администрации
Киржачского района по адресу: г. Киржач, ул. Серегина, д. 7, 1 этаж (актовый зал).

3. Возложить подготовку и проведение публичных слушаний на отдел архитектуры МКУ «Управление жилищно�
коммунального хозяйства, архитектуры и строительства Киржачского района».

4. Обеспечить жителям муниципального образования сельское поселение Горкинское в период с 7 августа 2016 г. по
6 сентября 2016 г. ознакомление с проектом планировки и межевания территории по адресу: г. Киржач, ул. Серегина, д. 7
(каб. 36), с 10.00 час. до 16.00 час., ежедневно, кроме субботы и воскресенья.

5. Поручить отделу архитектуры МКУ «Управление жилищно�коммунального хозяйства, архитектуры и строительства
Киржачского района» в  срок до 17 сентября 2016 г. подготовить заключение по результатам публичных слушаний и
опубликовать его в районной газете «Красное знамя».

6. Решение вступает в силу со дня его опубликования в газете «Красное знамя».
Глава Киржачского района                                                                                 С. Н. КОЛЕСНИКОВ.

РЕШЕНИЕ
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ КИРЖАЧСКОГО РАЙОНА

За первое полугодие 2016 года общее количество ДТП
во Владимирской области снизилось на 14 процентов
В пресс�центре администрации Владимирской области состоялась пресс�конференция

директора департамента транспорта и дорожного хозяйства Александра Романенко. Он рассказал
о развитии транспорта и состоянии дорог в 33�м регионе.

Во Владимирской области 75 муниципальных автобусных маршрутов. На них функционируют
49 перевозчиков, 4 маршрута датируются из средств областного бюджета. На эти цели ежегодно
предусмотрено порядка 4 млн. руб. За шесть месяцев текущего года реализовано 204 тысячи
социальных проездных билетов. На это израсходовано 59,4 млн. рублей.

Говоря об аварийности на автомобильных дорогах области, Александр Романенко отметил, что
за первое полугодие 2016 года общее количество ДТП снизилось на 14 процентов по сравнению с
аналогичным периодом прошлого года. Количество летальных исходов уменьшилось на 22 процента,
раненых – на 14,9 процента. Количество аварий по вине водителей, находящихся в нетрезвом
состоянии, – на 47 процентов.

Отмечается снижение количества ДТП в Покрове. Положительная динамика достигнута здесь
после того, как были убраны левые повороты на участке трассы М�7.

На 2016 год запланировано строительство шести сельских дорог: в Судогодском, Меленковском,
Ковровском, Камешковском и Суздальском районах. Александр Романенко рассказал, что если
раньше решение о ремонте той или иной сельской дороги принималось в зависимости от числа
проживающих в населенном пункте жителей, то сегодня законодательство изменилось. Приоритет
по ремонту отдается дорогам вблизи сельскохозяйственных объектов.

Директор департамента отметил, что в регионе постоянно ведется работа по модернизации
дорожной сети. На освещение областных дорог выделено 37 млн. рублей. Установлены шумовые
полосы на 11 участках дорог из 22 запланированных в текущем году. Нанесена комбинированная
бело�желтая разметка на 81 участке в районе детских дошкольных учреждений (всего запла�
нировано ее нанесение на 86 участках). Установлено 459 дорожных знаков в местах концентрации
ДТП, модернизированы пешеходные переходы. Установлено девять светофоров из 23 за�
планированных на этот год.

Александр Романенко напомнил, что финансирование областного дорожного фонда на 2016
год составляет 5,8 млрд. рублей. Из них 1,8 млрд. направлено муниципальным образованиям.
Средства на ремонт выделены региону и из денег, собранных по системе «Платон». Это 400 млн.
рублей. Из них 200 млн. направлены на ремонт областных дорог, а 200 млн. �  на ремонт дорожного
полотна г. Владимира.

Пресс-служба администрации области.
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